

# 聖十字幼稚園 2014年度学校評価 保護者アンケート 集計

園児数・・122人

家庭数・・111

回収数・・88

回収率・・79%

(A・・ おおむねよい B・・ ふつう C・・ 改善を望む)

	A	B	C	白紙	特に良かったこと・継続してほしいこと	改善点	回答・コメント	
<b>I 園の経営姿勢について</b>								
1	園だよりや行事などで保育の目標や園の考え方を伝えている。	79	9	0	0	<ul style="list-style-type: none"> <li>子どもと遊んでくれる園長先生がいい。</li> <li>誰でも出入りできるのが、安全面で少し不安です。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>安全面については、園は地域に開放されている場として考えていますので、施設等、極端な閉鎖は行いません。地域にある園として、不審者情報を警察や教育委員会からだけでなく、地域の方たちにも協力を頂き、地域の方との交流の中で防犯対策に努めていきたいと思ひます。</li> </ul>	
2	園長を中心に教職員が協力して園の運営にあたっている。	53	25	6	4			
3	様々な場面において保護者と協力しようとする姿勢が見られる。	78	8	1	1			
4	園はお子さんの健康・安全管理に努めている。	70	17	1	0			
<b>II 教職員の姿勢について</b>								
5	お子さんへの保育は保育目標や願いを意識して行われている。	79	9	0	0	<ul style="list-style-type: none"> <li>担任の先生以外からも子どもの様子を聞けるのが嬉しい。</li> <li>子ども達に丁寧に向き合ってくれている。</li> <li>すばらしい先生達で安心しています。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>子どもが幼稚園で過ごすにあたって、良いところ、悪いところ、ありのままに教えて欲しい。</li> </ul>	
6	保護者の皆様と協力して子どもたちを育てていこうとする姿勢が見られる。	79	9	0	0			
7	教職員のあいさつや礼儀作法について。	78	10	0	0			
<b>III お子さんの様子について</b>								
8	お子さんは毎日楽しそうに園に通っている。	77	10	1	0	<ul style="list-style-type: none"> <li>先生達のきめ細かい指導のおかげで楽しく登園しています。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>特定の子にたたかれて、行きたくないと言うことがある。(その都度、解決はされているのでしょうか?)</li> </ul>	
9	お子さんは園の生活の中で、優しい気持ちや他を思いやる心が育っている。	66	20	0	2			
10	お子さんは外遊びの中で、たくましさや自然と親しむ気持ちが育っている。	81	7	0	0			
<b>IV 日常の幼稚園での主な活動について</b>								
11	朝・帰りの毎日の礼拝について	73	14	0	1	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ネイチャーランド・できるだけやって欲しい。</li> <li>・回数を増やしたり、日程を変更してもやって欲しい。</li> <li>・天気や熊で中止になるのが残念。</li> <li>・外での活動・公園にたくさん行けてありがたい。</li> <li>・虫を怖がらなくなった。・服の汚れを気にしなくなった。</li> <li>・誕生会・毎月違う内容で楽しめてる。子どもも楽しみ。</li> <li>・茶道・姿勢を保つことで猫背がなおった。</li> <li>・リズム・家でも楽しそうにやってくれる。</li> <li>・平日預り・6時半まで預かってくれてありがたい。</li> <li>・長期預り・色々な所に連れて行ってきてありがたい。</li> <li>・土曜日預かり・ぜひ続けて欲しい</li> <li>・裸足保育・ぜひ続けて欲しい。体が丈夫になった。</li> <li>※体をたくさん使って遊ばせてくれるのが良い。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・詩吟・あまり楽しくなさそう。</li> <li>・ネイチャーランド・草ぼうぼうの所に行かなくてもいいのでは?</li> <li>・ダニが心配</li> <li>・平日預り・人数の割には部屋が狭いのでは?</li> <li>・以前は月曜日にちらいおつに行っていたのに、今は行かないのですか?</li> <li>・誕生会・誕生カードの写真を以前のように先生と一緒に写して欲しい。</li> <li>※家では出来ない、跳び箱やマット、鉄棒などの運動をもっとやって欲しい。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ネイチャーランドについては、子ども達の年齢や体力等を十分に考慮していきながら行っています。様々な道歩くことで、子ども達が自分で考え工夫して歩くことができるようになります。子どもの力は大人が考えるよりずっと強いです。また、歩き通すことで、自信に繋がりますので、これからもネイチャーランドを通して、挑戦する心を養って欲しいと思ひます。</li> <li>・ダニにつきましては、“虫チェック”を行い、十分に気を付けていますが、ご家庭での協力も必要と考えています。</li> <li>・平日預りのちらいおつについては、わくわくの杜の人数が増えたことにより、保育の妨げになることもありますのでなかなか行くことが出来ません。それに代わり、月曜日は市内の公園等でたくさん遊べるようにしています。</li> <li>・預りのお部屋については、園庭や公園で過ごしたり、他の保育室も使っていますので、狭いと感じることはありません。今後も今まで通り保育していきたいと思ひます。</li> <li>・誕生会の写真のついては、検討してみます。</li> <li>・運動あそびについては、年間の保育指導案を考える上での検討課題とさせていただきます。</li> </ul>
12	野外での様々な活動について	84	4	0	0			
13	茶道・詩吟・リズム等について	78	9	1	0			
14	室内での裸足保育について	78	9	0	1			
15	誕生会について	72	10	1	5			
16	ネイチャーランドについて	57	22	3	6			
17	歩くスキーについて	49	4	0	35			
18	預かり保育について	76	7	2	3			
<b>V 幼稚園の主な行事について</b>								
19	入園式	67	15	0	6	<ul style="list-style-type: none"> <li>・うたのタベ・大きなステージで、幼稚園以外の方にも見ていただけて良い経験になる。</li> <li>・お泊まり会・とても良い経験。ぜひ続けて欲しい。</li> <li>・自分達でいろいろな事をするのが良い。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・クリスマス会・会場が狭いので考えて欲しい。</li> <li>・一家族の人数制限をしないで欲しい。</li> <li>・聖誕劇のビデオ撮影をOKIにして欲しい。</li> <li>・クリスマス会と発表会を分けてはどうか?</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・クリスマス会について、人数の問題は年々皆様の参加が増えたことで、ますます会場が狭くなっているのが現状で、今年度は初めて人数制限をさせていただき実施しました。今後は今回の反省をもとに検討させていただきます。</li> </ul>
20	うたのタベ	67	15	0	6			
21	お泊まり会	63	5	0	13			
22	フェスティバル	60	10	0	18			

23	運動会	80	4	0	4	<ul style="list-style-type: none"> <li>・内容がもりだくさんですごい。海に行けた事がいい。</li> <li>・電車に乗って行くのが良い。</li> <li>・<b>運動会</b>・・・プログラムや競技の小物の手作りが良い。</li> <li>・子ども達の楽しく、頑張ってる姿が見れて良かった。</li> <li>・保護者も一緒に参加して楽しんでいる。</li> <li>・<b>フェスティバル</b>・・・大人の参加行事大賛成。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・土曜日にして欲しい。</li> <li>・<b>運動会</b>・・・会場が近いとありがたい。</li> <li>・<b>お別れ会</b>・・・園児の出し物を何かの形で見せて欲しい。</li> </ul>	<p>また、会場につきましては、聖十字幼稚園はキリスト教保育をおこなっていますので、礼拝堂のある幼稚園内で行うのが望ましいと思うところもあります。クリスマス会は発表会ではなく、あくまでもイエス様のお誕生をお祝いする会なので、発表会を別に設ける、会場を違うところで行う等、再度根本から検討させて頂きます。</p>
24	クリスマス会	49	8	4	27			
25	節分祭	49	9	3	27			
26	ひな祭り	48	13	0	27			
27	お別れ会	48	13	0	27			
28	卒園式	45	6	0	37			

**VI 給食・食育について**

29	トドックの給食について	50	30	5	3	<ul style="list-style-type: none"> <li>・<b>調理保育</b>・・・家ではなかなかできないのでありがたい。</li> <li>・<b>畑作り、収穫</b>・・・食べ物の大切さ、育てる大切さを学んだ。</li> <li>・<b>田植え、稲刈り</b>・・・とても良い体験だと思う。</li> <li>・<b>食育全般</b>・・・自分で野菜を育てたり収穫をする喜び。食に関する感謝の気持ちが育った。・・・これらは大切なことなので、今後も続けて欲しい。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・<b>調理保育</b>・・・回数が少なかったように感じる。回数を増やして欲しい。</li> <li>・<b>給食</b>・・・量が少なく感じる。</li> <li>・メニューが固定化している。</li> <li>・味が濃いので、もう少し薄味にして欲しい。</li> <li>・給食を2回にして欲しい。</li> <li>・食材の安全性が大丈夫か不安になる。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・<b>調理保育</b>について、年齢に応じた調理保育を行っていますので、クラスによっては少ないと感じられた場合もあると思います。調理保育は、収穫の時期や行事ごとに行うように心がけていますので、回数的には今後も今まで通りの回数で行いたいと思います。</li> <li>・<b>給食</b>について、ご要望にもありましたが、来年度からは回数が2回になります。それに伴い、メニューや味付け等はトドックさんと相談して検討していきたいと思います。</li> </ul>
30	田植え・稲刈りについて	56	2	0	30			
31	畑作り・野菜収穫・調理保育	79	5	0	4			
32	リンゴ狩り・調理保育	80	3	0	5			
33	その他の調理保育	74	9	1	4			

**VII 幼稚園と家庭の連携について**

34	家庭訪問	33	14	0	41	<ul style="list-style-type: none"> <li>・<b>個人懇談</b>・・・先生とゆっくり話す機会が設けられ、安心して子どもと共に園生活を送ることができてありがたい。</li> <li>・子育てをする上で素晴らしいアドバイスを頂けた。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・連絡を一斉メールにしてはどうか？</li> <li>・おたよりポストの返事が当日だとありがたい。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・<b>一斉メール</b>については、保護者全員がメールを見て下さるとは限りませんので、当面は今まで通り連絡網を利用させて頂きます。ご協力をお願いします。</li> <li>・<b>おたよりばす</b>とについて、保育園と違い登園から降園まで先生たちは常に子ども達のそばにいますので、お返事を当日に書くのは難しくなっています。ご理解とご協力をお願いします。</li> </ul>
35	個人懇談	72	15	0	1			
36	お便り等での家庭との連携	76	11	1	0			

**VIII 園の情報公開について**

37	クラスだより	75	9	0	4	<ul style="list-style-type: none"> <li>・<b>ホームページ</b>・・・見やすくなった。写真が多くていい</li> <li>・クラスの様子がわかり、毎日楽しみ。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ホームページが重くて動きにくい。</li> <li>・水遊びや泥遊びの写真の掲載は考えて欲しい。</li> <li>・親が参加しない行事の中身をお便りで詳しく教えて欲しい。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・<b>ホームページ</b>について、今年度はホームページを新しくし、写真をたくさん入れているため、重くなっていると思われる。今後園としては、画像を小さくしたり、その都度写真の整理をしていきます。</li> <li>・写真の内容につきましては、園でも十分に気をつけて掲載し、保護者専用ページを利用していきたく思います。</li> <li>・お便りについては、月報や聖十字幼稚園だよりで、行事の内容をお知らせしています。終わった行事については毎日更新をしているブログを見ていただくと、お子さまとの会話も弾むのでは・・・と思います。</li> </ul> <p>※ホームページをたくさんの方が見て下さる事に感謝申し上げます。今後も子ども達の様子を伝えていきますね。</p>
38	ホームページ	63	14	3	8			

**IX 保護者の活動(父母の会活動や諸行事)について**

39	サークル活動	54	23	4	7	<ul style="list-style-type: none"> <li>・<b>PTA活動</b>・・・今年度から係の仕事が出来て、何らかの形で受け持つことが出来て良かった。</li> <li>・<b>バザー</b>・・・保護者も幼稚園に関われるので続けて欲しい。</li> <li>・年長の売り子体験が良い。</li> <li>・<b>全体的に</b>・・・保護者との協力体制が良い。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・サークル活動は全員参加なのに1度も参加できず申し訳ないので、任意活動にして欲しい。</li> <li>・聖十字の良い面のPTA活動に親が関わる親が少なくなってきたので、親が園に関わる重要性をもっと訴えて欲しい。</li> <li>・バザーの日程を検討して欲しい。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・<b>サークル活動</b>について、お仕事をされている保護者の方が多くなってきていて、サークル活動に参加する時間をとるのが難しくなっていると思いますが、子育て中の皆様には、仲間作りの場として続けて頂きたいと願っています。幼稚園で出会えた仲間と卒園してからも交わりが続いている方がたくさんいますよ。保護者の方がイキイキと楽しく過ごすことは子ども達にもいい影響を与えます。今しかない子育ての時間を楽しんで下さい。</li> <li>・<b>PTA活動</b>については、ご指摘の通り伝わっていない部分も多くあると感じています。今後の検討課題にさせて頂き、保護者の皆様と職員が協力をしながら“共育(共に育つ)”を進めていくことができれば、と願っています。</li> <li>・<b>バザー</b>については、ご指摘の通り9月は行事がたくさんありますので、別の月で検討をしていきたいと思っています。</li> </ul>
40	バザー	51	22	6	9			
41	聖十字友の会	29	11	2	46			
42	おやぢの会	33	12	3	40			
43	観劇鑑賞	38	16	1	33			

全体を通して良かったこと、継続してほしいこと	全体を通しての要望・改善点	回答・コメント
<p>☆11～29までは、聖十字幼稚園らしさがたくさんあるので継続して欲しい。</p> <p>・特に、野外活動、茶道・詩吟・リズム、ネイチャーランド、歩くスキー、畑作・野菜の収穫、調理保育、りんご狩り。</p> <p>☆戸外での活動、農作物に関わる体験が良かった。</p> <p>☆調理保育、ありがたい。</p> <p>☆聖十字幼稚園に通う事ができて良かった。</p> <p>☆イベント的な活動が多くて、子ども達を飽きさせない工夫がある。</p> <p>☆バルシューレやプレーパーク等、先生たちが勉強されていて、常に良い物を職員全体で求めていく姿勢に頭が下がります。</p> <p>( ※教育大学岩見沢校ともっと協力して活動ができるといいですね。)</p> <p>☆年長になり、行事が盛り沢山で、毎日が充実していて感謝です。</p>	<p>☆駐車場があるといいです。</p> <p>☆トイレに石鹸はおかないのですか？</p> <p>☆たくさん行事があつてありがたいですが、先生たちが慌ただしく準備をしているので、子ども達が本当に楽しんでいるのかな？と思う時があります。もう少し、保護者に手伝いを募ってもいいと思います。</p> <p>☆保護者の送迎について、玄関前の乗り入れは近所迷惑になるのでは？ 親同士でも危ない時があります。幼稚園からも注意をしたほうがいいのでは？</p>	<p>・駐車場につきましては、現段階ではどうにも出来ない状況です。大きな行事や冬場は八大龍王をお借りしています。皆様のご理解とご協力をお願いします。</p> <p>・トイレの石鹸は置くようにしました。</p> <p>・行事の準備等は職員が協力して行います。その中で、子ども達に負担をかけてしまっている事があれば、今後は検討しながら保育の準備を進めていきたいと思ひます。今年度は、「友の会」の皆様ペンキ塗りや絵本整理のお手伝いを頂き、大変助かりました。今後は友の会の皆様だけでなく、保護者の皆様にもご協力をお願いさせて頂くことも考えながら、子ども達を第一に考え過ぎて行きたいと思ひます。その際はよろしくお願ひ致します。</p> <p>・玄関前の送迎につきましては、町内の方からも苦情を頂いたことがありますので、今後検討していきます。</p>

### 全体を通して

たくさん保護者の皆様から、たくさんのご意見を頂きました。「良かった点・継続して欲しい点」が多い中、「改善を望む」というご意見もあり、ありがたく思ひます。

皆様のご意見には、聖十字幼稚園をより良くしたい！子ども達のためにどうすべきか？という思ひが詰まっています、感謝の気持ちでいっぱいです。

幼稚園の運営上、譲れない部分は、これからも丁寧に説明し、ご理解をしていただけるよう努力してまいります。その一方で、「なるほど」「改善できるかも・・・」と思えるご意見もありました。

そのようなものは、できるだけ早く検討し、日々の保育に取り入れて行ければと思っています。

幼児期はあつという間です。でも、一番大変な時かもしれません。だからこそ、保護者の皆様と聖十字幼稚園の職員で子ども達の成長を見守って行きましょ！

そして、子ども達と一緒に“今”を楽しみましょう。

皆様と出会えたことに感謝します。これからも、宜しくお願ひ致します。ありがとうございました。